
A班 教育・子育て

・若楠療育園３ヶ月待ち。早くできないか
・発達障害の検査をすすめられたが、療育をうけれるようになるまでの流れが
不鮮明で分かりにくい
・療育施設がたくさんあって迷う
・発達検査をうけたいのに、何か月か待たないといけなくて困った
・ピカピカの一年生プロジェクトのようなものを小学校低学年まで続けてほしい
・働くおかあさんと療育が必要な子。時間の件
・同じような悩みを抱える親同志の集まりの場がほしい
・発達に対して診断を的確に。情報が少ない。療育ｏｒ支援学級

・先生の目が足りない、希望通りの通園や登校が出来ない（教員不足）支援員を増やしてほしい
・タブレットを毎日持ち帰るのは重い。週末だけでも十分だと思う
・タブレット重い。使えていない
・小学校１年生のタブレットが重い（あまり使わないのに毎日持って帰ってきている）
・放デー（放課後デイサービス）の利用について
・基山小の私服通学。できれば制服
・さくらルームは移動するのか？せっかく基山小内にあるのに…
・相談支援員さん不足
・ひまわり教室（学童）４年以上は必要か？多すぎるので１年～３年でよいのでは
・放課後児童教室（ひまわり教室）の支援体制について・定員数・支援員について
・ひまわり教室の抜本的解決。騒がしさ・落ち着かない・支援員のスキル等々

・図書館Ｐの南入口が入りにくい。わかりにくい。事故になりそう
・近所に遊ぶ友達がいない（知らない）
・子どもむけのイベントをしてほしい
・子連れで気軽に集まれる場所が少ない
・子育て相談の窓口が（狭い・わかりにくい・小さい）

チラシの作成、広報・LINEを使った周知
みらい館・憩いの家・ファミリーサポートの認知度が低い→あげる
療育説明会の開催（就職説明会のように）

テーマ 保護者の不安に対する明確な道筋を知りたい

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 健康・福祉 C班 生活・環境 第1部 13：30～



A班 教育・子育て

・多世代との関わりの大切さを大事にするためには

・町全体の高齢化。高齢化の中での行事のあり方

・今のところ支障はないけれど、必ずやってくること 健康第一！！

・健康に伴い福祉問題が発生する。

・高齢の親と暮らしている子供が地域のイベントに出てこない問題

・自分の力で生活を続けられる環境づくりは？

コミュニティや区の単位で共食の環境を整える
調理に時間がかかるので最初はお弁当もありかも
各区の役員や体育委員を女性や子育て世代でもやれる環境づくりを
年齢と時代にあわせた町の行事を
医療費削減（一度診察を受ければ三回まで繰り返し使える処方箋の普及活動）

テーマ 人とのつながりを大事にしていこう

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 健康・福祉 C班 生活・環境 第1部 13：30～



A班 教育・子育て

スピードが出ないように注意喚起
太い街路樹は伐採か植え替え
園部共乾の付近にある横断歩道の改善
高校生もヘルメットを着用して通学してほしい
バディー保育園の横断歩道は安全対策か場所を少し移動してほしい

テーマ 道路の安全対策について

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 健康・福祉 C班 生活・環境

・けやき台の中央通りをスピードを出して通り抜けて行く（40kのところを）
・佐銀から出たところの電柱と木の隙間がなく右がほとんど見えない
・バティー保育園の横断歩道の位置が寿町から降りて来たら歩行者が見えにくいので位置をずらして欲しい
・横断歩道の見直し
・高校生に自転車のマナーと交通ルールを守ってほしい
・ドラックストアモリ橋に穴がある
・正応寺インター道路の痛みが激しい
・秋光交差点の四角の一ケ所安全ポールがないのはなぜ

＜その他＞
・ごみのカラス被害 アミをごみ袋の下に挟む
・総合グラウドの周りの草、アレルギーなので伸びる前に草を刈ってほしい
・犬の散歩時のマナー
・コミニュティバスの時間を30分おきにしてほしい
・町民体育大会は必要でしょうか
・田焼について

一般質問で聞く、改善してもらう
交通安全は現状に応じた対策をしてもらいたい

第1部 13：30～



A班 教育・子育て

校区の見直し（基山小が飽和状態）や、若基小の活用（放課後の進学コースやプログラミングの授業など）
給食の無償化には反対。未払い者は少ない。我が子のめし代は我で払う
月に1000円位値上げしても腹いっぱい食べさせてもらえば
物価高騰分の差額補助。また、低所得者と第３子以降には手厚く

テーマ もっと思い切った改革を

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 生活・環境

・子育てに関する町の政策は保護者が置いてけぼりになっている

・人の集まりの場所に来ていただき話を聞いて欲しい

・保育園だけではなく、幼稚園の教育方針等も町のホームページで紹介してほしい

・給食費無償化に反対

・第３子のとりあつかいが狭い

・給食費未払い者 基山町は少ない

・小児科がない！！（なるお先生に何かあったらどうする！？）

・校区の問題（若基小が少なく基山小が多すぎる）

校区→差別化（大きな）魅力ある何か
基山町には小児科対応の病院が１件しかなく、危機管理として誘致等を考えてほしい

C班 財政・産業 第2部 16：00～



A班 教育・子育て

シニアカーの購入補助
コミュニティバスとデマンドタクシーの両用で効率化
軽トラ等の移動販売の充実
町民体育大会の廃止
スポーツからゲーム主体の競技へ変更
個人宅へのごみ収集の検討

テーマ ごみ問題、交通手段、スポーツの問題について

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 生活・環境

＜高齢化に伴う問題＞
・1人暮らしの災害時の対応に不安
・交通手段の確保
・買い物への不安
・年代格差の広がり
・スポーツ大会のあり方

ゴミステーションのルールの明確化と周知徹底
ゴミ収集場の新規設置、及び改修の補助金制度を要望
タバコポイ捨て禁止条例の制定

C班 財政・産業

＜インフラ等＞
・ゴミ収集場問題
1.カラス、猫等動物によるゴミあさり被害
2.タバコのポイ捨て問題（特に駅周辺）
3.高齢化に伴いゴミ出しが困難
・猫の糞尿被害
・通学路の安全対策

・防犯対策、空き巣、詐欺的業者の訪問、特殊詐欺
・行政班を高齢を理由に退会
・住民の不調和（組合に入らない人がいる）
・体育委員や組長をやるのがイヤ
・田畑の減少
・害獣が多い
・土地の所有・管理者不明他
・基山町の観光資源のPRと町訪問者の増加への取組み
・緑が少なくなるのがイヤ
・里山を守る人が減った
・不動産（土地）相続できていない
・子どもが遊ぶ場がない

第2部 16：00～



A班 教育・子育て

テーマ ふるさと納税

問
題
・課
題

参加者のアイデア

B班 生活・環境

工業系のふるさと納税を強化する
寄附額拡大のための方策を議会でも支援する
ブランド品になるような返礼品開発に補助金を出す
体験型の返礼品の開発を行う
上峰町や吉野ヶ里町で効果が上がっている返礼品を調べる

C班 財政・産業

・国や県からの補助金をあてにした行政運営になっている

・地域おこし協力隊制度をまともに活用できないのか

人件費無料の役場の駒ではない

・集落支援員の交付税は人口集中地区では対象外のはず。まちなか公民館

の管理要員としての起用や同館の維持費にこの交付税を流用するのは間違い

・役場のカーシェアリング利用者が少ないが、もともと平日の庁用車を取得する

目的だったのではないか

・実証実験のバスの費用やルートは適正か。東明館のスクールバス取得に

かかる費用（３００万円）を補助することが目的だったのではないか

・シティープロモーション事業は毎回ＫＢＣになる仕様書になっていないか

・町長が飲酒状態でのテレビ出演は適切か

・工業団地・・・流通業中心の誘致となっている

・工業団地・・・製造業の誘致が少ない

・農業の後継ぎがいない（不足）・高齢化

・小規模農業が多い

・農業・林業の活性化不足

・小規模商店が多い

・特徴のある店（飲食店含む）などが少ない

・町出身の学生の就職できる企業が少ない

・ふるさと納税の寄付額が少ない

・ふるさと納税寄付金の伸び代がまだあると思う

令和５年度実績で基山町約９億円に対し、

吉野ヶ里町は約３６億円、上峰町は約７５億円

甘木鉄道とコラボできないか
サンポー食品の返礼品限定商品をつくる
返礼品に漢方薬の提供を考える
ヤマメを養殖して返礼品にする

第2部 16：00～


